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夯实中国传统文化，必须从娃娃抓起
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香港集美控股集团
董事长

传统文化是精神的财富

河南省人大代表
河南鑫融基金控股份有限公司董事长

是梳理传统文化的不二之举

年永安

一个国家，如果没有文化的传承，就失去了灵魂。文化到底
是什么？以我的理解，无非是“灵魂”、“精神”这四个字。无
论是一个人，还是一个企业，甚至是一个国家、一个民族，只
有凝聚了灵魂和精神才能真正持续性地强大。我们的国家
虽然有几千年的文化，但在这几千年的文化中依旧有着不
尽如人意的屈辱历史，重点就在于我们的文化经常断代。
每个人都有自己的姓氏和家族文化，《追根溯源百家姓》就
起到了梳理传统文化的作用。

郑州报业集团此次投拍《追
根溯源百家姓》，可以说是重新
梳理传统文化的不二之举。一
个国家，如果没有文化的传承，
就失去了灵魂。文化到底是什
么？以我的理解，无非是“灵
魂”、“精神”这四个字。无论是
一个人，还是一个企业，甚至是
一个国家、一个民族，只有凝聚
了灵魂和精神才能真正持续性
地强大。我们的国家虽然有几
千年的文化，但在这几千年的文
化中依旧有着不尽如人意的屈
辱历史，重点就在于我们的文化

经常断代。每个人都有自己的
姓氏和家族文化，《追根溯源百
家姓》就起到了梳理传统文化的
作用。通过梳理自己的姓氏起
源，夯实那些断代的文化基础，
我们能了解自己家族辉煌的过
去，总结失败的教训，对个人乃
至家族日后的成长和发展都是
有好处的。

《追根溯源百家姓》还未开
机，就已经掀起了姓氏文化的风
潮，这件事能让全河南、全中国，
乃至全世界的华人都来关注河
南，这对河南的传统文化和经济

发展都将起到极大的推动作用。
精神是建立在物质之上的，运用
商业化的手段来运作，无疑能产生
更为深远的影响，就像美国的篮球
和拳击一样，其中蕴藏的是体育精
神，但经过适当的商业运作后摇身
一变成了国家的标识。经济和文化
效应两手抓，才能将传统文化与现
代商业文明有机地结合起来。

每个家族都有他引以为豪
的历史，我姓“年”，“年”氏古有
年羹尧，今有年维泗，“勇于创
新、敢于担当”似乎成为年氏子
孙不变的精神和灵魂。

要想夯实中国传统文化，必
须从娃娃抓起。在孩子一路成
长的各个阶段中，把中国传统美
德等文化元素融入教科书中，让
他们根深蒂固地了解传统文
化。《追根溯源百家姓》将成为我
们后代最好的教科书。

就我个人而言，我不仅愿意
出钱、出力、出面，也愿意出心担
纲年姓投资人。能与郑州报业集
团一起，拍好《追根溯源百家姓》、
建好中华姓氏文化产业园，让我
们的家国情怀更浓，我们中华民
族伟大复兴的梦就自然实现了。

郑州报业集团策划投资拍
摄《追根溯源百家姓》、筹建中华
姓氏文化产业园，我认为是弘扬
中华民族传统文化的一项重要
内容，也是自觉承担中原文化传
播、姓氏文化传承的具体体现，
值得我们共同参与，可以说是一
件功德无量的事情。

我家在福建沿海的一个村
庄里，我们那边对家族的重视程
度，可能很多人都想不到。记得当
时开第一次家族会的时候，家族所
有的男女都参加，开会的目的就是
探讨一下这些年来家族成员的
发展、未来应该怎么去做等。像
我们福建等沿海城市为什么发
展这么快，家族成员齐心发展也
是重要原因，比如说我出来了会

让家族的人一起出来，然后家族
每个人可能又带着亲戚出来，这
样整个家族、连带各自的亲戚都
带出来有了很好的发展。

我和身边的亲戚朋友们确
实研究过吴姓的来源问题，特别
是我本身这支吴姓究竟来源于
哪里，但因为平日里事务繁忙，
如今也没查清楚。但我知道，吴
姓历史上也是名人辈出。

所以，很荣幸参加今天郑州
报业集团的活动，这里我也表个
态，对“吴”姓这集电视剧的拍摄
我将进行公益投资、大力支持，
也希望更多的企业家关心支持
这一传承中华传统文化的文化
项目，共同为振兴咱们中华传统
文化而努力。

了解中国传统文化，姓氏文
化是不可或缺的一部分，姓氏文
化在几千年来的历史传承中一
直存在，显示了强劲的生命力。
郑州报业集团策划投资拍摄

《追根溯源百家姓》、筹建中华
姓氏文化产业园，也是弘扬中
华传统文化的具体行动。我认
为，企业家不仅要创造经济价
值，创造物质财富，也是精神财
富、传统文化的传承者和弘扬
者。豫发集团作为一家本土的
房地产企业，为弘扬中华传统
文化一直在做出自己的努力。

根据最新的百家姓排名，
王姓是目前中国第一大姓，我
经常出差或者参加各种活动，
姓氏介绍环节其实也是拉近双

方关系、培养感情的重要部分。
对于郑州报业集团投资拍

摄这一百家姓电视剧，我在这
里代表豫发集团，代表远在欧
洲游学的王建树董事长表态，
全力支持郑州报业集团拍
摄《追根溯源百家姓》这一
电视剧、建设中华姓氏文
化产业园，让我们各家
企业共同努力，让这
一电视节目早日拍
摄播出，为中华传
统文化振兴尽我
们 的 绵 薄 之
力 ，弘 扬 这
一 民 族 文
化 的 瑰
宝 。

王建勋
河南豫发集团有限
公司执行董事

像我们福建等沿海城市为
什么发展这么快，家族成员
齐心发展也是重要原因。

我经常出差或者参加各种
活动，姓氏介绍环节其实也
是拉近双方关系、培养感情
的重要部分。高

峰
论
坛

家
百

姓


